



# Schulpost



- - - Telegramm - - - 29. März 2023 - - - Telegramm - - -

Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte,

mit dieser Schulpost erhalten Sie wichtige aktuelle Informationen zum laufenden Unterrichtsbetrieb.

Bitte beachten Sie: Der Unterricht endet vor den Osterferien am Freitag, 31.03.2023 um 11:20 Uhr. Eine Notbetreuung für die Grundschul Kinder der Ganztagesklassen bis 13:05 Uhr ist nach vorheriger Anmeldung möglich.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern ein frohes Osterfest und erholsame Ferien.

Ihr 



## 1. Anstehende Termine (ohne Gewähr)

- Di., 02.05., Ausgabe Übertrittszeugnisse 4. Jahrgangsstufe
- **Fr., 16.06., Schulfest (neuer Termin!)**
- Mo., 19.06., M-Prüfung Deutsch
- Di., 20.06., M-Prüfung Englisch
- Mi., 21.06., M-Prüfung Mathematik
- Mo., 26.06., Quali Englisch
- Di., 27.06., Quali Deutsch
- Fr., 30.06., Quali Mathematik
- Fr., 28.07., Jahreszeugnis

Weitere Termine finden Sie auch auf unserer neugestalteten Homepage:



## 2. FREI DAY

„Der FREI DAY ist ein Lernformat, in dem das Leben die Fragen stellt. Unsere Schüler\*innen sind selbst gewählten Zukunftsfragen auf der Spur. Sie entwickeln innovative und konkrete Lösungen und setzen ihre Projekte direkt in der Nachbarschaft und Gemeinde um. Der FREI DAY ist ein Lernformat, das Schüler\*innen dazu befähigt, die Herausforderungen unserer Zeit selbst anzupacken und diesen mit Mut, Verantwortungsbewusstsein und Kreativität zu begegnen.“ (Homepage FREI DAY)

Der FREI DAY ist ein fester Bestandteil im Stundenplan der Schüler\*innen. Er ist im Wochenablauf festverankert. Immer dienstags erarbeiten sich die Kinder der 2. Klassen und der 7MG die 17 Ziele für nachhaltige Entwicklung und machen sich die zunächst abstrakt klingenden Formulierungen mit konkreten Erfahrungen begreifbar. In kleinen Gesprächsgruppen entwickelten die Mädchen und Jungen wunderbare handlungsorientierte Ansätze, was sie selbst zu einer Verbesserung des eigenen Umfeldes beitragen können. Der nächste Schritt im FREI DAY an der Weidenberger Schule wird die mögliche Umsetzung jeder persönlichen Idee sein. Hierzu sind die Kinder herausgefordert sich in Gruppen zu organisieren, selbständig an Lösungen zu forschen, Experten zu kontaktieren, Aktionen zu starten und ihre Erfahrungen zu präsentieren. Die Lehrkräfte treten bei dem Prozess bewusst in den Hintergrund und fungieren als coachende Lernbegleitungen, helfen mit Impulsen oder stoßen hinterfragende Reflektionsgespräche an.



## 3. Kinderlauf mit anschließendem Schulfest

Am Freitag, 16.06. findet nach langer Coronapause wieder ein Kinderlauf mit anschließendem Schulfest statt. Es sind viele tolle Spiel- und Spaßstationen geplant und wir freuen uns auf einen bunten Nachmittag. Auch für kulinarische Genüsse wird bestens gesorgt sein: selbstgebackene Kuchen und Torten der Eltern, Grillspezialitäten der ortsansässigen Metzgerei Lindner, alkoholfreie Cocktails unserer Schülerfirma „frucht-EXPRESS“ und vieles mehr.



# Empfangsbestätigung

Als Erziehungsberechtigte

des Schülers/der Schülerin ....., Klasse: .....

bestätigen wir den Empfang der Schulpost vom 29. März 2023.

Ort, Datum

Unterschrift der Erziehungsberechtigten\*

\* Grundsätzlich sollten beide Eltern unterschreiben. Liegt die Unterschrift nur eines Elternteils vor, so versichert die/der Unterzeichnende zugleich, dass sie/er im Einverständnis mit dem anderen Elternteil handelt oder dass sie/er das alleinige Sorgerecht für das Kind hat.



## 4. Weiterer Fortschritt in der Digitalisierung der Schule

Seit diesem Schuljahr konnte in den Unterricht der Jahrgangsstufen 7 und 8 eine sog. 1:1 Ausstattung eingebettet werden. Das bedeutet, dass die Schüler\*innen ihre eigenen, vom Staat mit 300 € geförderten mobilen Endgeräte für schulisches Arbeiten nutzen. Dieser als bayernweites Projekt angelegter Schulversuch "Digitale Schule der Zukunft" ist bereits jetzt als gewinnbringende Bereicherung einzuschätzen. Durch die Staatsregierung wurde in Aussicht gestellt, das Projekt im kommenden Schuljahr fortzuführen. Somit wird einer weiteren Jahrgangsstufe an unserer Schule eine finanzielle Förderung zur Verfügung stehen. Nähere Informationen werden bekannt gegeben, sobald den Schulen die Förderrichtlinien für das Schuljahr 2023/24 vorliegen. Vorab ein Hinweis auf die Veröffentlichungen des Bayerischen Kultusministeriums:

*„Gerade im Bereich der Medienerziehung spielen Sie als Eltern eine entscheidende Rolle, da Sie über die prinzipielle Verfügbarkeit von privaten digitalen Endgeräten entscheiden, den Rahmen für die häusliche Mediennutzung (insb. Umfang und Art der Nutzung) setzen, Schülerinnen und Schüler beim digital gestützten Lernen Zuhause begleiten und als Vorbild maßgeblichen Einfluss auf das Verhalten Ihrer Kinder haben.“ (Homepage des Kultusministeriums)*

Dabei wird das Hauptaugenmerk auf folgende Themenbereiche gelegt: Lernen mit digitalen Medien - Medien in der Familie - Social Media - Verletzendes Online-Handeln - Jugendschutz und Sicherheitseinstellungen

<https://www.km.bayern.de/schule-digital/pilotversuch-digitale-schule-der-zukunft/angebote-fuer-erziehungsberechtigte.html>

Bayerisches Staatsministerium für  
Unterricht und Kultus



DigitalPakt Schule

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages

## 5. Neuer Schulfilm in Planung

In Kooperation mit der Medienfachberatung des Bezirksjugendrings steht ein weiteres großes Filmprojekt vor seiner Umsetzung. Nach den Pfingstferien beginnen die Dreharbeiten an verschiedenen Orten, u. a. in unserem Schulhaus und in einem der Keller am Weidenberger Obermarkt. Ein Gruselcasting dafür fand in der Aula statt und mehr als 90 Schüler\*innen aus den Grund- und Mittelschulklassen beteiligten sich an der Aktion. Die vierköpfige Jury bestehend aus der 2. Konrektorin Frau Ruckdäschel-Kempf, der Leiterin des Kreativ-Teams der Schule, Frau Vogel, dem Schülersprecher Nico Renger und der ukrainischen Schülerin Anna Hural war von den eigens vorbereiteten Sketchen und Vorträgen sehr beeindruckt. Das Engagement der Castingteilnehmer\*innen wurde mit einer Zusage belohnt.



## 6. Schülerlotsenernennung

16 neue Schulbuslotsen aus den 7. Klassen wurden im Januar und Februar von dem Polizeibeamten der Jugendverkehrsschule Herrn Oetterer in mehreren Unterrichtseinheiten ausgebildet. Sie lernten die Theorie und Praxis und legten alle erfolgreich ihre Prüfung ab. Ab sofort nehmen sie ihren Dienst in ihren jeweiligen Buslinien auf. Wir wünschen unseren "neuen" Schulbuslotsen viel Freude in ihrem Ehrenamt und sagen DANKE für ihr Engagement!



## 7. Der ANTENNE BAYERN Elternabend – Hilfe gegen den Handyterror

*„Kids, die sich nicht an vorgegebene Bildschirmzeiten halten, Hunderte Euro für In-App-Käufe ausgeben oder mit Fremden im Chat beim Online-Gaming Kontakt haben. Beim ANTENNE BAYERN Elternabend haben wir den Eltern am Donnerstag, den 23. März 2023, gemeinsam mit Digitaltrainer Daniel Wolff unter die Arme gegriffen.“ (Homepage Antenne Bayern)*

Ein medienpädagogisch interessanter Beitrag zum Nachhören unter  
<https://www.antenne.de/programm/aktionen/der-antenne-bayern-elternabend/>  
oder Sie nutzen den nebenstehenden QR-Code.



Dieser Elternbrief wurde gedruckt von

